

« Chansons de la BBC » (TP1)
Carnet de chants lancé en 1943 sur la France
Préface et 4ème de couverture

Voici trois ans que de Londres, chaque soir, « les Français parlent aux Français », parlent et quelques fois chantent. Espérons qu'aux pires moments de la souffrance française, ces chansons ont un peu amusé leurs auditeurs.

Oui, nous avons chanté quand les bombes tombaient sur Londres, que l'Angleterre était toute seule contre une Allemagne qui était invincible, et qu'il fallait avoir la foi du général de Gaulle pour croire que *la France a perdu une bataille, mais que la France n'avait pas perdu la guerre.*

Il a passé de l'eau sous les ponts depuis juin 40, et quatre millions de nazis sont morts en Russie, sans compter ceux qui sont tombés ailleurs. Nous avons pensé qu'il serait intéressant aujourd'hui de recueillir quelques unes des chansons de la BBC. [...] en feuilletant cet ouvrage peut-être se rappellera-t-on le chemin parcouru depuis l'armistice : le dur chemin de la Résistance française, le chemin de la victoire alliée.

Maurice Van Moppès,
auteur et illustrateur des chansons,
a rejoint De Gaulle à Londres dès juin 1940.



BBC : radio d'État britannique
RAF : Royal Air Force

Questionnaire

- 1) Qui est à l'origine de ces chansons ?
- 2) De quelle année date ce document ?
- 3) Comment ce document parvient-il à la population française ?
- 4) Quelles sont les relations entre les Britanniques et les Français ?
- 5) Quelle était la situation de la France et de l'Angleterre en 1940 ?
- 6) Qui est à l'origine de la Résistance française ?
- 7) Quelles sont les raisons d'espérer dans « la victoire alliée » ?
- 8) Réaliser une synthèse afin de pouvoir présenter en deux minutes le document et son intérêt pour la population française.